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Senatsverwaltung für Inneres und Sport

Herrn Abgeordneten Dr. Hugh Bronson (AfD)

über

die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

Antwort

auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/22 811

vom 4. Juni 2025

über Einbürgerungstempo

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. Wie viele Einbürgerungen hat das Landesamt für Einwanderung (LEA) seit dem 1. Januar 2025
durchgeführt?

Zu 1.:

Vom 01.01.2025 bis zum 31.05.2025 wurden insgesamt 16.651 Einbürgerungen

vorgenommen.

2. An welchen Tagen des bisherigen Jahres 2025 wurden Einbürgerungen durchgeführt? Welche Höchstzahl
an Einbürgerungen wurden an einem einzelnen Tag durchgeführt?

Zu 2.:

Einbürgerungen werden an allen Werktagen außer an Sonnabenden durchgeführt. Die

Höchstzahl der Einbürgerungen an einem einzelnen Tag wird nicht statistisch erhoben.
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3. Wie viele der seit dem 1. Januar 2025 Eingebürgerten wurden nach einem 5-jährigen rechtmäßigen

Aufenthalt eingebürgert?

Zu 3.:

Vom 01.01.2025 bis 30.04.2025 wurden insgesamt 13.418 Personen eingebürgert. Eine

statistische Erhebung, wie viele hiervon nach 5-jährigen rechtmäßigen Aufenthalt

eingebürgert wurden, liegt nicht vor.

Im Mai 2025 wurden 3.233 Personen eingebürgert.

Die vollständigen statistischen Daten zur Aufenthaltsdauer für das Jahr 2025 stehen nach

Mitteilung des Amtes für Statistik Berlin-Brandenburg erst im darauffolgenden Jahr zur

Verfügung.

4. In wie vielen Fällen seit dem 1. Januar 2025 hat das LEA Zweifel an einer gelungenen Integration einzelner

Antragsteller dokumentiert? In wie vielen Fällen wurde eine geplante oder terminierte Einbürgerung
schließlich doch nicht durchgeführt?

Zu 4.:

Eine statistische Erfassung im Sinne der Fragestellung erfolgt nicht. Die Frage nach Zweifeln

an einer gelungenen Integration lässt sich ferner in dieser Form nicht beantworten, da das

Landesamt für Einbürgerung an rechtliche Maßstäbe gebunden ist und dementsprechend

nach Recht und Gesetz handelt.

5. Wie viele Festangestellte und wie viele Freiberufler beschäftigt das LEA derzeit? Wie viele Festangestellte

und wie viele Freiberufler hat das LEA am 1. Juli und am 1. Januar 2025 beschäftigt?

Zu 5.:

Das LEA beschäftigt keine Freiberufler.
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Beschäftigte im LEA:

Zeitpunkt Anzahl der festangestellten Beschäftigten

01.07.2024 763

01.01.2025 840

05.06.2025 862

Berlin, den 13.06.2025

In Vertretung

Christian Hochgrebe

Senatsverwaltung für Inneres und Sport


